

L'invention de l'écriture

L'écriture est mise au point dans le **Croissant fertile** entre 3500 et 1000 avant JC. C'est en Mésopotamie que l'on voit se multiplier des tablettes d'argile, couvertes de signes : c'est le début de l'écriture.

La première écriture est composée de **pictogrammes**, c'est à dire de dessins qui représentent chacun un objet ou une idée. Seuls les **scribes** sont capables de faire des pictogrammes.

Les signes cunéiformes et hiéroglyphes.

Vers 3000 ans avant JC, les Mésopotamiens transforment les pictogrammes en **signes cunéiformes**. On les grave avec des roseaux taillés sur des tablettes d'argile molle.

L'écriture des Egyptiens, formée de **hiéroglyphes**, naît à la même époque. Ils ornent les monuments ou sont dessinés à l'encre sur des feuilles faites avec une plante : le **papyrus**.

L'alphabet, un progrès décisif.

Vers 1200 ans avant JC, les **phéniciens** inventent l'alphabet. Chaque signe représente un son et avec un nombre très limité de signes, on peut écrire tous les sons existants.

Avec l'écriture commence une nouvelle période de la vie des hommes qu'on appelle l'histoire.

Vocabulaire :

Un **scribe** : un spécialiste de l'écriture dans l'antiquité.

Un **signe cunéiforme** : un signe en forme de coin.

Un **hiéroglyphe** : un signe de l'écriture égyptienne.